



# 大正だより

令和4年11月30日  
横浜市立大正小学校

電話:045-851-0755 FAX:045-851-2093

ホームページ <https://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/taisho/>

はつごおり も て いた  
初氷 持っていきまし 手は痛し

## 校長 神野 滋

寒さが日に日に厳しくなってきました。朝、庭のバケツに初めて氷が張りました。透明できれいな丸い氷が取れると、友達や先生に見せたくて、「よし、学校に持っていこう。」と手で持って、道を急ぎます。でも、あまりに冷たくて手が痛くて、悔しいけど途中で置いてきました。・・・この時期に思い出す、子どものころの思い出です。

大正小の子どもたちは、寒さに負けず、元気に学校生活を送っています。校庭からは、体育でタグラグビーの練習をする6年生の活気ある声が聞こえます。スポーツフェスティバルで立派に大正リーダーズの大役を果たした6年生。今は、卒業文集の作文に取り掛かるなど、そろそろ卒業の2文字が見えてきました。大正リーダーズ引継ぎ式も近づいています。ぜひ最後まで最上級生として、下級生にしっかりとその雄姿を示してほしいと思います。

さて、11月には、地域の方と話し合ったり、一緒に活動したりする機会が多くありました。その様子を報告したいと思います。

### 11月10日 第2回 学援隊運営委員会がありました。

毎日登下校を見守ってくださっている学援隊の方と、登下校の安全について話し合いました。事前に行ったアンケートをもとに、雨の日の歩き方や自転車の乗り方について考えました。「雨の日は広がると、傘が車に当たって危ないから、1列で歩くようにしよう。」「自転車で交差点を走り抜ける人がいるので、乗り方について、家庭で話し合うようにしよう。」「保護者の方も、できるときに見守りをしてみると、きっと楽しさを感じることができる。」などの意見が出されました。今後も見守りの輪を広げたいと思います。

### 11月12日 第3回 地域防災拠点訓練がありました。

大きな災害に備えて、大正小学校の体育館を避難所として開設する訓練を行いました。委員長の長友様をはじめ、運営委員の方や区役所の方と協力して、避難所を立ち上げました。本校の職員も7名参加しました。災害備蓄庫から物資を運び出し、テントを組み立てたり、ガスボンベで発電して常夜灯を点けたり、プールからポンプで水を通して、はまっこトイレを起ち上げたりしました。地域の方と声を掛け合いながら仕事することで、貴重な交流の機会となりました。

### 11月21日 第3回 学校運営協議会がありました。

5時間目の授業を参観した後、図書室で協議を行いました。今年度、大正小の職員が行った「働き方改革」について説明し、様々なご指摘をいただきました。「先生たちの仕事は、外からはなかなか見えないから、今日のように、もっと知らせるべきだ。」「先生が全部を担うのではなくて、保護者や地域が担えるものもあるのではないか。」「学校運営協議会がはたらきかけることで変えることもできる。」など、たくさんのご意見と励ましをいただきました。これからの学校経営に活かしていこうと思います。ありがとうございました。

みんななかよし！！ あんぜんワクワク はないっちー！

ネイチャービンゴで、ぜんぶクリアしてうれしかったです。おべんとうがおいしかったです。あきのおたからをいっぱいみつけられて、うれしかったです。ともだちとおべんとうをたべられてうれしかったです。

ネイチャービンゴで、ぜんりょくで、はんのこたちとチームワークをあわせて、ぜんぶシールがたまりました。くさがふわふわしていたので、ねころがりました。こうえんで、うえにあがるとけしきがすごいきれいでした。たのしかったです。

ひがしまたのちゅうおうこうえんが、すごくひろくてびっくりしました。ビンゴのものをぜんぶゲットできてよかったです。いろんなところであそべて、たのしかったです。かえりみちに、おおきなへびとおおきなばったがいてびっくりしました。

おちばのはっぱをふんだら、ざりざりっとおとがしてきもちよいおとがしてたのしかったです。ともだちとおにごっこができてたのしかったです。2かいつかまってしまいました。おべんとうがおいしかったです。

ビンゴがたのしかったです。みんなでいっしょにたべるおべんとうがとてもおいしかったです。みどりいろだけでなく、きいろやあかのはっぱもあって、いろいろなあきのたからものをゲットできました。

がっこうにはないゆうぐが、ひがしまたのちゅうおうこうえんにありました。おしろのゆうぐがとてもたのしかったです。こうえんまでがとおくてつかれたけれども、みんなでこうえんにいくことができ、とてもうれしかったです。

## 4年 理科出前授業

11月4日（金）に、日立理科クラブによる「空気と水のはたらき」の出前授業が行われました。理科の授業で学習した空気や水の性質の違いを振り返りながら、浮沈子（ふちんし）の仕組みを楽しく学ぶことができました。

最初は、ペットボトルの中の浮沈子が浮かんだり沈んだりする原理が分からなかったけれど、実験をすることでよく分かって、楽しかったです。

日立理科クラブの方が、分かりやすく説明してくれたので、きょうみももてうれしかったです。また、ちがう実験もやってみたいと思いました。

## 5年わくわくエコスクール



電気自動車は、環境にやさしいし、災害のときなどには電源として使えることが知れて、すごかったです。また、試乗した車は、カメラを合成して上から見た感じにしていることもすごいと思いました。

地球温暖化はどんなことにつながるかの話を聞き、考えることができました。また、車の中の仕組みや、自動運転の大切さを知ることができました。いろいろと車のことが知れて、自動車に興味をもちました。

# 12月の予定

## 12月の目標

人を思いやる心をもとう

### 個人面談が始まります

今年度2回目の個人面談です。冬休み前にお子様  
の成長と課題等を共有できればと思います。日程  
については担任からお伝えしております。お忙  
しい中ではありますが、ご協力をお願いいたしま  
す。児童支援専任の若山との面談、または同席を  
ご希望の方は、担任、児童支援専任へご連絡く  
ださい。

### 12月は「いじめ防止啓発月間」です

“いじめはあるもの”としてとらえ、小さな芽  
のうちに摘むことを目指しています。毎年複数  
回行っている「いじめ解決のための生活アンケ  
ート」を11月末に各クラスで実施しました。実  
施後には担任と一人ひとり向き合う時間をつく  
り、子どもの気持ちに少しでも寄り添えるよう  
にしていきたいと思ひます。

給食終了は年間カレンダーの通り、12月23日  
(金)となります。最終日のため、**全校給食あり  
の4校時授業で13:10下校**となります。

### <12月の下校時刻>

1日(木) 委員会活動のため

1~4年 14:20下校 5・6年 15:20下校

5日(月)~15日(木)の個人面談日

全校5校時授業 14:45下校

7日(水) 市一斉授業研究会のため

全校給食あり4校時授業 13:10下校

19日(月) 校内授業研究会のため

全校5校時授業 14:45下校

22日(木) クラブ活動のため

1~3年 14:20下校 4~6年 15:35下校

23日(金) 午前授業のため

給食ありの4校時授業 13:10下校

### <1月の主な予定>

10日(火) 授業開始 大正一句の日(午前授業、給食なし)

11日(水) 給食開始

12日(木) 委員会活動

13日(金) 避難訓練

16日(月)~20日(金) 給食週間

19日(木) クラブ活動

23日(月) 校内授業研究会のため全校5校時授業

14:45下校

25日(水) 区一斉授業研究会のため全校給食あり

(全校短縮時程) 4校時授業13:10下校

26日(木) 3年クラブ活動見学

27日(金) 新一年生保護者説明会のため

(全校通常時程)1年のみ4校時授業13:25下校

日	曜日	行事	大正小は人権月間です。
1	木	なかふれペアタイム 委員会活動	
2	金	朝読書 読み聞かせ5年 6年スポーツ義足体験	
3	土	大正地区まつり(大正地区センター)	
4	日		
5	月	朝学習 SC来校(AM) 2年絵本作家講演 個人面談日は全校5校時授業 14:45下校	個人面談①
6	火	朝会 PTA 常任委員会	個人面談②
7	水	朝学習 5年アンブティサッカー 市一斉授業研究会のため <b>全校給食ありの 4校時授業</b> 13:10下校	
8	木	体育集会	個人面談③
9	金	朝読書 読み聞かせ6年 SC来校(AM)	大正一句の日 個人面談④
10	土		
11	日		
12	月	朝学習	個人面談⑤
13	火	音楽朝会 2年人権講話	個人面談⑥
14	水	朝学習 代表委員会	
15	木	大正リーダーズ引き継ぎ式	個人面談⑦
16	金	朝読書 4年資源循環局見学	
17	土		
18	日		
19	月	朝学習 SC来校(AM)校内授業研究会のため <b>全校5校時授業</b> 14:45下校	
20	火	朝学習 なかふれロング昼休み 3年理科出前授業	
21	水	朝学習 避難訓練	
22	木	集会 クラブ活動	
23	金	朝会 ピカピカ大掃除 給食終了 <b>4校時授業13:10下校</b>	
24	土	●冬季休業	
25	日	12月24日(土)~1月9日(月祝)	
26	月		
27	火	●学校閉庁日	
28	水	12月27日(火)~1月5日(木)	
29	木		
30	金		
31	土		



### “学援隊スクールパトロール”は2年生です

日にち、時間帯は決まっています。特に登下校時  
間に注意して見てください。活動の際は、来校証と学